

merce avec les Indes et les colonies a augmenté dans une plus forte proportion qu'avec les autres pays :—

REPARTITION DU COMMERCE DU ROYAUME-UNI, 1840-1889.

COMMERCE AVEC	MILLIONS £					PROPORTION.				
	1840.	1860.	1875.	1885.	1889.	1840.	1860.	1875.	1885.	1889.
Colonies.....	34	89	161	170	187	30	24	24	27	25
Etats-Unis.....	23	68	95	118	139	20	18	15	18	18
France.....	6	31	74	59	67	6	8	11	9	9
Allemagne.....	5	34	56	50	58	5	9	8	8	8
Divers.....	45	153	270	245	291	39	41	42	38	40
Total.....	113	375	656	642	742	100	100	100	100	100

296. La valeur totale des marchandises, n'étant pas les produits du Canada, exportées durant l'année 1890, était de \$9,051,781. Sur cette somme, \$6,625,333 furent exportées par le Saint-Laurent et \$348,221 venant d'Ontario et de Québec allèrent en entrepôt à d'autres pays, par les Etats-Unis. Il en fut exporté de la Nouvelle-Ecosse, sur le reste, pour une valeur de \$239,684 et du Nouveau-Brunswick pour une valeur de \$989,986. Cette dernière somme provenait presque entièrement du produit des forêts, principalement de l'épinette coupée dans le Maine et expédiée des ports du Nouveau-Brunswick aux Etats-Unis.

Exportations de marchandises, n'étant pas le produit du Canada

297. La valeur des marchandises importées d'Ontario et de Québec en 1890, en entrepôt, par les Etats-Unis, s'élevait à \$14,432,794 ; des marchandises étrangères achetées sur les marchés des Etats-Unis à \$2,421,309 ; et de marchandises, produits des Etats-Unis, à \$46,555,731. La valeur des marchandises importées dans les deux provinces par le Saint-Laurent était de \$31,238,849. Il est regrettable que les relevés officiels ne donnent pas de renseignements semblables concernant aucune des autres provinces.